

SECTEUR PASTORAL DU HAUT-BOCQ/JANVIER 2024

Achet, Emptinne, Hamois, Mohiville, Natoye, Schaltin et Scy



Le Carême que nous allons commencer ce 14 février est un temps fort pour toute l'Église. Il nous permet de nous engager sur le chemin de conversion, de prendre le temps pour réfléchir sur le fondement de la foi chrétienne, de choisir un engagement de charité lié à notre mode de vie d'aujourd'hui, sans oublier une pratique de solidarité envers nos frères et nos sœurs humains. Ce temps de Carême est aussi et surtout un temps de préparation personnelle pour vivre pleinement la fête de la résurrection de notre Seigneur dans un monde toujours menacé par l'indifférence des valeurs chrétiennes, des guerres qui secouent notre monde, la dilapidation des biens matériels et la dépravation de la nature.

L'Eglise nous rappelle en cette période de Carême quelques actes pénitentiels importants : manger moins chaque vendredi ; jeûner (au moins pour un repas) le mercredi des Cendres et le Vendredi Saint ; maîtriser nos instincts. Mais surtout, elle attire notre attention sur l'importance de notre style de vie.

Notre mode de vie s'inspire-t-elle du Christ et des encouragements de l'Eglise ou bien, sous prétexte de modernité, s'inspire-t-elle des complicités subtiles avec les mondanités et le péché ? Avec tous nos frères chrétiens, mais aussi avec tous ceux qui souffrent de la faim, d'un manque de liberté ou de dignité, avec tous ceux pour qui la vie quotidienne est une ascèse imposée, entrons dans ce temps de Carême comme dans le bain de la renaissance.

Abbé Jean-Urbain NGOMBE MASIKINI

DATES IMPORTANTES :

- Collecte : **10-11 février** : Pastorales diocésaines des Jeunes et de la Famille.
- Mercredi **14 février à 17h** à Hamois : célébration des Cendres.
- Mercredi **21 février à 20h** à la salle paroissiale de Natoye : Réunion de secteur.

Vendredi 02 : Présentation du Seigneur au Temple

17h00 : HAMOIS

Samedi 03 : 5ème DIMANCHE du Temps Ordinaire — Année B

17h00 : ACHET : Jeanine Samson et df. fm Cosse-Samson ; Jean Baptiste et Marie-Thérèse Cornet ; Suzanne Perard et Pierre Lami ; df.fm Setton-Lanthier

Dimanche 04 :

9h30 : SCHALTIN : Gabriel et Christian Ysebaert et df. fm Ysebaert-Dorignaux ; Oscar Herman (messe anniv) et df. fm Herman-Lambert-Ligot-Libion

11h00 : NATOYE : Aristide Wera ; Jeanine Eloy

11h00 : HAMOIS : Bernadette et Christian Rolland-Warnon ; intention particulière pour dire merci à Dieu de ses bienfaits à travers la prière à sainte Agathe

Mercredi 07 :

17h00 : NATOYE

Samedi 10 : 6ème DIMANCHE du Temps Ordinaire — Année B

17h00 : ACHET : Agnès et Georges Dumortier ; df. fm Hazard-Ronvaux ; Josiane Braconnier et df. fm ; Paul Eckelmans ; Louise Belaïre et son époux Rodolphe Haesevoets

Dimanche 11 :

9h30 : SCHALTIN : Gaston Goffin (messe anniv), Huguette Coq, Marcel Chapelier et df. fm Goffin-Coq ; Gildi et Gilda Zorza (messe anniv), Auguste Ligot ; Anne-Marie Fery, Jean Fery, Eugénie Lambert et df. fm Fery-Lambert, Pierre Philippe et df. fm Remy-Fery

11h00 : NATOYE : Jean Peeters, Michel Chenu et df. fm ; Irène Cornet, Victor Jottard et df. fm Cornet-Jottard

11h00 : HAMOIS : Luc Jadot ; David Nigot (messe anniv) et df. fm Nigot-Laloux

Mercredi 14 : Célébration des Cendres

17h00 : HAMOIS

Samedi 17 : 1er Dimanche de Carême — Année B

17h00 : ACHET : Romain et Jeanne De Keersmaecker-Beeckman ; Frans Beck

Dimanche 18 :

9h30 : SCHALTIN : René Adam (messe anniv) et Clara Maréchal ; Roger Pirson, Marie-Louise Depas, Ghislain Depas et df. fm Depas-Heine

11h00 : NATOYE : Jeanine Eloy

11h00 : HAMOIS : Adeline et Marie Quoilin ; Jules Derroitte

Mercredi 21 : Saint Pierre Damien, docteur de l'Église

17h00 : NATOYE

Samedi 24: 2ème Dimanche de Carême — Année B

17h00 : ACHET : df. fm Halloy ; Adolphe Dieudonné, Claire Jacquemin et df. fm ; df. fm Delacroix-Rutsaert

Dimanche 25 :

9h30 : SCHALTIN : Irma Vannart, Victor Tasiaux, Jacques Tasiaux ; René Helson et Esther Kirten, Fernand Kirten et son fils Dany

11h00 : NATOYE

11h00 : HAMOIS : Monique de Cartier d'Yves

Mercredi 28 :

17h00 : NATOYE

Le Temps du Carême

Quelle est l'origine du Carême ?

Le Carême vient d'une prise de conscience progressive de l'importance de la Fête de Pâques et de la nécessité de s'y bien préparer. Au début du IV^e siècle, cette période préparatoire comportait à Rome trois semaines, puis on adopta les quarante jours symboliques (d'où l'appellation de « Carême », du latin « Quadragesima »).

Quelle est la signification du nombre quarante ?

Quarante est un nombre sacré exprimant dans la Bible la préparation et la purification :

- témoins les quarante jours du Déluge, les quarante années que le Peuple de Dieu passa dans le désert, les quarante jours de prière et de jeûne de Moïse au mont Sinaï et du Prophète Élie en marche vers l'Horeb.
- témoin surtout la Retraite de Jésus au désert. C'est en suivant le Christ au désert et en s'unissant à son Jeûne que les Chrétiens se préparent à entrer avec Lui dans le Mystère de la Croix, pour participer à la Gloire de sa Résurrection.

À quoi nous prépare le Carême ?

Le Temps du Carême est une triple préparation :

- préparation de tous les fidèles à Pâques.

- préparation des catéchumènes au Baptême. À plusieurs reprises au cours du Carême, des assemblées regroupant tout le peuple - appelées « scrutins » - étaient organisées. Les catéchumènes y recevaient une instruction et participaient à des cérémonies destinées à les initier progressivement aux Mystères Chrétiens. On retrouve des traces de ces étapes dans certaines Messes, comme aussi dans les Cérémonies du Baptême.
- préparation des pénitents publics à leur réconciliation. Ayant été excommuniés pour des fautes graves et publiques, ces pénitents venaient solliciter leur réconciliation avec l'Église : ils recevaient les Cendres au début du Carême et étaient absous le Jeudi Saint. Cette discipline de la pénitence publique cessa vers le XI^e siècle, et la Cérémonie des Cendres s'élargit alors à tous les fidèles.

Quels sont les deux principaux thèmes du Carême ?

L'annonce de la Passion, de la Mort et de la Résurrection du Christ, afin de nous préparer à revivre et renouveler en nous le Mystère central de notre foi.

La lutte contre le démon et le péché. Satan ne cesse de nous détourner de Dieu et de nos devoirs, et d'exciter nos passions, nos désirs d'indépendance et de richesses.

À quelles bonnes œuvres sommes-nous surtout conviés pendant le Carême ?

Nous sommes surtout conviés :

- Par rapport à Dieu, à la prière : prendre du temps pour Dieu, en silence, nous laisser remplir de Lui et nourrir notre âme de sa Parole. Venir à la Messe en semaine si cela nous est possible.
- Par rapport à nous-mêmes, au jeûne : retranchement dans la nourriture et la boisson, dans le tabac, les curiosités, la télévision ou l'ordinateur, etc., pour nous unir aux Souffrances du Christ, expier nos péchés et nous corriger de nos mauvaises habitudes.
- Par rapport aux autres, à l'aumône ou à l'exercice de la charité : donner de son temps (en disponibilité aux autres, visite de malades, service des plus pauvres) ; donner de ses biens (partage, dons).

Que nous demande l'Église au sujet du jeûne et l'abstinence ?

L'Église nous rappelle que « tous les fidèles sont tenus par la Loi divine de faire pénitence chacun à sa façon » (Code de droit canonique).

Le jeûne consiste à ne prendre qu'un seul repas complet et deux collations. On y est tenu le Mercredi des Cendres et le Vendredi saint, sauf raison particulière. L'abstinence n'est obligatoire que les

Vendredis de Carême. Elle peut être remplacée les autres Vendredis par un autre acte de pénitence. Jusqu'à un temps assez récent, les Catholiques jeûnaient et faisaient abstinence tous les jours du Carême. Chacun reste aujourd'hui invité à faire plus que le peu prescrit.

Quelles Grâces particulières pouvons-nous demander ?

Le regret de nos péchés, le ferme propos d'en faire pénitence et de nous en corriger. « Le temps du jeûne nous ouvre les portes du Paradis : recevons-le en priant et en suppliant, afin qu'au Jour de la Résurrection nous nous réjouissons avec le Seigneur ». Donnons-nous surtout à Jésus, et demandons-Lui qu'Il établisse en nous, en nos proches et en toute l'Église son Esprit de pénitence, de prière et de sacrifice. En célébrant avec joie la Liturgie de ce Carême, nous Te supplions, Seigneur ; nous vivons déjà du Mystère de Pâques, accorde-nous le bonheur d'en goûter pleinement les fruits.

Fernand Wouters

EXTRAITS DU MESSAGE DU SAINT-PÈRE POUR LE CARÊME

Chers frères et sœurs !

Les Évangiles de Matthieu, de Marc et de Luc concordent pour raconter l'épisode de **la Transfiguration de Jésus**. Dans cet événement, nous voyons la réponse du Seigneur à l'incompréhension manifestée par les disciples à son égard.

Et voici que « six jours après, Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmène à l'écart, sur une haute montagne » (Mt 17, 1).

Pour cette "retraite" sur le mont Thabor, Jésus veut que cette expérience de grâce ne soit pas solitaire, mais partagée, comme l'est, du reste, toute notre vie de foi. Jésus, on doit le suivre ensemble.

L'expérience des disciples sur le Thabor s'enrichit encore quand, lorsqu'à côté de Jésus transfiguré apparaissent Moïse et Élie qui personnifient la Loi et les Prophètes (cf. Mt 17, 3). La nouveauté du Christ est l'accomplissement de l'Ancienne Alliance et des promesses ; elle est inséparable de l'histoire de Dieu avec son peuple et en révèle le sens profond.

Le premier fait référence à l'impératif que Dieu le Père adresse aux disciples sur le Thabor, alors qu'ils contemplent Jésus transfiguré. La voix venant de la nuée dit : « **Écoutez-le** » (Mt 17, 5). La première

indication est donc très claire : écouter Jésus. Le Carême est un temps de grâce dans la mesure où nous nous mettons à l'écoute de Celui qui parle. Et comment nous parle-t-il ? Avant tout dans la Parole de Dieu que l'Église nous offre dans la Liturgie : ne la laissons pas tomber dans le vide.

Si nous ne pouvons pas toujours participer à la messe, **lisons les Lectures bibliques** jour après jour, y compris avec l'aide d'internet.

En entendant la voix du Père, « les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : **“Relevez-vous et soyez sans crainte”**. Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul » (Mt 17, 6-8).

Le Carême est orienté vers Pâques : la “retraite” n'est pas une fin en soi, mais elle nous prépare à vivre avec foi, espérance et amour, la passion et la croix, pour parvenir à la résurrection.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 25 janvier 2023

La vie des saints – Saint Pierre Damien – 21 février

Évêque d'Ostie, (+ 1072) - Confesseur et Docteur de l'Église.

Il est originaire de Ravenne. Dernier enfant d'une famille pauvre, orphelin très jeune, souvent maltraité, il connut la faim dans son enfance. Tout en gardant les porcs, il étudie et cet écrivain-né est aidé par son frère Damien qui lui donne la possibilité de faire de brillantes études, ce pourquoi il prendra son nom. Très doué, il est d'abord enseignant, rhéteur riche et prestigieux. La rencontre de deux ermites l'amène dans un petit ermitage fondé selon l'idéal de saint Romuald. Il s'y voue à la prière, à l'ascèse, à l'étude des Saintes Écritures, à la contemplation, à la prédication aussi.

Son monastère lui demande d'être un maître en exégèse en même temps qu'il est un maître de la vie spirituelle. Nommé prieur à Font-Avellane, il est en relation avec les grands monastères de son époque, comme Cluny ou le Mont-Cassin. L'Église connaît une période difficile où bon nombre de clercs, de prêtres et de moines, mènent une vie débauchée, en tout cas relâchée. En 1057, il est nommé cardinal-évêque d'Ostie et chargé de mission à Milan, Cluny, Francfort, etc ... Il soutient les papes dans leur action réformatrice, mais Léon IX est obligé de le tenir à l'écart à cause de plusieurs évêques. Plus tard, les papes suivants lui donneront d'importantes missions officielles de conciliation et de réforme. Ses écrits spirituels, ouvrages, lettres et sermons ont fait de lui un docteur de l'Église.



Benoît XVI a évoqué le 9 septembre 2009 saint Pierre Damien (Ravenne 1007- Faenza 1072), un moine qui soutint ardemment la réforme de l'Eglise engagée au XIe siècle par la papauté.

Saint Pierre Damien fut en tout un "moine", vivant selon des principes d'austérité que l'on pourrait considérer de nos jours comme excessifs. "Il œuvra afin que la vie religieuse propose un témoignage vivant du primat de Dieu et un appel à la sanctification de tous, loin de tout compromis mondain. Il s'investit totalement, avec grande cohérence et grande sévérité, dans la réforme grégorienne, plaçant toutes ses forces, physiques comme spirituelles, au service du Christ et de l'Eglise".

En mémoire de saint Pierre Damien, évêque d'Ostie et docteur de l'Église.

Une Prière pour le Carême

« Tu nous invites, Seigneur à nous convertir »

« Tu nous invites, Seigneur à nous convertir ; une tâche jamais finie, car nous serons toujours pécheurs. Mais Tu ne nous laisses pas seuls pour entrer dans ce temps de conversion. Tu nous donnes ton Fils, Jésus. C'est avec Lui que nous voulons marcher. Avec Lui nous irons au désert. Avec Lui, nous gravirons la montagne. Et, de semaine en semaine, nous mettrons nos pas dans les siens jusqu'à communier, plus intensément, au don total que Jésus fait de Lui-même, sur la Croix, par amour pour nous. Amen. »

Sœurs de la Congrégation des Religieuses des Sacré-Cœurs

UNE TRANCHE D'HUMOUR

Une femme discute avec une amie :

– « J'ai un mari en **or**. »

L'autre lui répond :

« Moi, le mien, il est en **taule**. »

Une jeune fille se plaint à son amie :

– À tous nos rendez-vous, il m'offre des fleurs fanées.

– Eh bien, essaye d'arriver à l'heure ...

Un enfant rentre de l'école et dit à sa maman :
– Maman, tout le monde me dit que j'ai des grandes oreilles !
Sa mère lui répond :
– Mais non, mon lapin...

NOS JOIES ET NOS PEINES

Va recevoir le sacrement de baptême : Samedi 10 février à 15h à Hamois : Arthur EUCHER

Ont rejoint la Maison du Père : Monsieur Louis VINCENT, veuf de Madame Nicole GOBIN (Natoye) ; Monsieur André PEETERS, veuf de Madame Elise MONJOIE (Schaltin)

Tweets du Pape François 17-02-2023

Le Carême est un temps de grâce dans la mesure où nous nous mettons à l'écoute de Jésus, qui nous parle dans la Parole de Dieu et à travers les frères, surtout par les visages et par les histoires de ceux qui ont besoin d'aide.

Téléphones et adresses utiles :

Abbé Ngombe Masikini Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12
jurbainmasikini@yahoo.fr
Abbé Ndaye Kazadi Bruno : 083 69 04 47 ou 0487 34 84 35
bndayekazadi@gmail.com
Mme Guilmot Hélène : Assistante paroissiale : 0456 17 33 62
heleneguilmot1@gmail.com
Mr Fernand Wouters : Laïc : 0484 71 28 59
ferisis@outlook.be
Mme Adèle-Marie Halloy : Tél. : 083 61 10 59 ou GSM : 0474 57 83 06
Notre site : haut-bocq.doyennedeciney.be